

CLARIDAD

Año III - Núm. 607 - Precio: 15 céntimos

PORTAVOZ DE LA U. G. T.

Madrid, martes 22 de febrero de 1938

CONSEJO DE MINISTROS EN BARCELONA

Barcelona, 22.—A las once de la mañana se reunió el Consejo de ministros en la Presidencia, concurriendo todos los consejeros.

Ninguno hizo a la entrada manifestaciones de interés. Únicamente el de Instrucción habló brevemente con los periodistas, declarando que la visita que había hecho anoche al presidente del Consejo fué meramente de cortesía. Aludió luego a la actitud del proletariado europeo, y dijo que ésta depende de la actitud que adopten sus dirigentes, ya que han de atenerse a las disciplinas de las organizaciones respectivas.

El camarada Hernández habló también de las derivaciones que pueda tener la dimisión de Eden, y dijo que si no provoca la caída del Gobierno conservador no contribuirá ciertamente a mejorar la situación internacional y el problema de España.

Luego ha preguntado:—¿A quién de ustedes les han enganchado?—refiriéndose al llamamiento de las quintas de 1929-1940, porque a mí—ha dicho a continuación el camarada Hernández—me va siguiendo los talones.

Después los informadores han vuelto a insistir sobre si el Consejo estaba relacionado con la visita de anoche al presidente del Gobierno, y también contestó sonriendo:—No, porque ya vieron ustedes que la visita fué muy corta. Poco después llegaron los señores Prieto, Giral y Negrín, que eran los ministros que faltaban, e inmediatamente quedó reunido el Consejo. (Fabra.)

Amplia amnistía en Rusia con motivo del XX aniversario del Ejército rojo

Moscú, 22.—La Presidencia del Soviet Supremo de la U. R. S. S., con motivo del XX aniversario del Ejército rojo, ha concedido una amnistía. En ella se hallan comprendidos todos los militares que hayan sido condenados por primera vez a penas de privación de libertad, siempre y cuando no excedan de tres años inclusive. Se exceptúan las condenas por crímenes de Estado.

Asimismo también están incluidos todos los militares procesados y que, pendientes de condena, no sea ésta superior a tres años.

Por último se ha dispuesto la creación de una medalla conmemorando la fecha del XX aniversario del Ejército rojo. (Fabra.)

AGITACION EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

Eden declaró: "Inglaterra no debe dar al mundo la impresión de que cede ante las amenazas"

Lord Cranborne afirmó: "La entrada del Gobierno británico en conversaciones oficiales con Italia podría considerarse, en lugar de como una contribución a la paz, como una rendición ante maniobras chantajistas"

Chamberlain dijo: "España, el pueblo español, tiene que quedar libre para resolver su destino como él considere oportuno"

Gritos en los pasillos: "Que dimita Chamberlain"

Mañana, votación de censura laborista contra el Gobierno

Ambiente espectacular. Aplausos y gritos

Londres, 21.—La sesión de la Cámara ha comenzado en un ambiente espectacular y de gran tirantez. Por segunda vez las relaciones entre Roma y Londres originan la dimisión del ministro inglés de Negocios Extranjeros: la primera fué hace tres años, al dimitir Sir Samuel Hoare. La expectación es enorme. Todos los diputados ocupan sus escaños y en la tribuna diplomática se encuentran casi todos los embajadores y ministros. Las demás tribunas están, asimismo, repletas y reina la atmósfera enrarecida de los grandes acontecimientos. La entrada de Chamberlain es saludada con aplausos en los bancos de la mayoría y gritos en los de la oposición.

El primer ministro, imperturbable, ocupa su asiento. Sir John Simon, que sustituye a Eden para responder a las preguntas del departamento de Negocios, al levantarse a hablar a propósito de la cuestión austriaca, los diputados de la oposición prorrumpen en nuevos gritos. Sir John Simon espera que se calme el tumulto e inicia seguidamente su discurso. Reestablecido el silencio en el salón de sesiones, Sir John Simon declara que según informaciones de procedencia austriaca las conversaciones de Berchtesgaden no han dado lugar a ningún tratado oficial.

Miss Wilkinson pregunta qué garantías se han dado a Austria y Checoslovaquia sobre su independencia, y Simon contesta: "Las obligaciones del Gobierno hacia Austria y Checoslovaquia son las de todos los miembros de la Sociedad de las Naciones. No se ha dado ninguna otra garantía especial a ninguno de dichos países."

Eden habla entre aclamaciones

Eden, que al penetrar en el salón, acompañado por Lord Cranborne, fué largamente ovacionado por las oposiciones y bastantes diputados de la mayo-

ría, hace seguidamente uso de la palabra y pasa a desarrollar las razones de su dimisión, expuestas en la carta dirigida a Chamberlain.

Recuerda que el Gobierno británico, al comenzar las negociaciones con Italia después del cambio de cartas entre Chamberlain y Mussolini, adquirió un compromiso. "Se trata de saber—añade—si deben comenzar ahora, en Roma, esas conversaciones. Estoy convencido de que la actitud del Gobierno italiano ante los problemas internacionales en general, y hacia Inglaterra en particular, no reúne todavía condiciones que justifique tal proceder." (Aclamaciones.)

Eden precisa especialmente que Italia debe dar prendas tangibles de su buena voluntad sobre la cuestión de la retirada de los voluntarios extranjeros de España, antes de que se puedan comenzar las conversaciones con Roma.

Recuerda que en los últimos días el mundo ha asistido a nuevas violaciones de acuerdos internacionales y a tentativas de obtener por la fuerza resultados políticos, y añade: "Ante la situación internacional actual, este país debe adoptar una actitud firme (Aclamaciones prolongadas), y no lanzarse a negociaciones que han sido preparadas sabiendo perfectamente que no ha desaparecido el principal obstáculo para su éxito."

A continuación, Eden afirma que Inglaterra no debe dar al mundo la impresión de que cede ante las amenazas, y añade que las divergencias que le separan del primer ministro separan el marco de las negociaciones angloitalianas. "En el curso de las últimas semanas estas divergencias se han revelado fundamentales sobre una de las más importantes decisiones de

la política extranjera, no relacionada con Italia. Recientemente me he ido convencionalmente de que desearíamos mucho más vivamente ponernos de acuerdo con ciertos pueblos que convencer a otros para que se pongan de acuerdo con nosotros. (Aplausos.)

Estoy persuadido—agrega—de que esta política es contraria a los deseos del país." Eden, en medio de vivas aclamaciones, termina diciendo que no sería honrado, ni para Inglaterra ni para el mundo, dejar de revelar estos deseos.

Interviene lord Cranborne

Después de Eden habla Lord Cranborne, para afirmar su solidaridad con el ministro dimitionario, y aclara que, sobre todo en las circunstancias actuales, la entrada del Gobierno británico en conversaciones oficiales con Italia podía considerarse, en lugar de como una contribución a la paz, como una rendición ante maniobras chantajistas. (Aclamaciones de la oposición.)

Chamberlain provoca un escándalo

Después de Lord Cranborne interviene el jefe del Gobierno, Chamberlain. Comienza dando cuenta de la entrevista tenida hoy con Grandi y declara que el Gobierno siempre entenderá "que la cuestión del reconocimiento oficial de la posesión de Italia en Etiopía no puede justificarse más que en el caso de que constituyera un factor esencial de aplazamiento general". Esta declaración suscita un formidable escándalo. Los laboristas protestan energicamente.

Una vez restablecido el silencio, Chamberlain hace una detallada referencia de los recientes con-

tactos angloitalianos. "Estoy convencido—dice—de que Italia tiene deseos de comenzar inmediatamente conversaciones con nosotros y de que, de no aceptarse este deseo, pudiera tener consecuencias desastrosas, especialmente una intensificación de los sentimientos antibritánicos en Italia, hasta el punto de poderse desencadenar una guerra entre las dos naciones."

Declara después que el Gobierno italiano había manifestado que aceptaba la fórmula británica relativa a la retirada de los voluntarios extranjeros de España para dar una prueba de su buena voluntad."

Las anteriores manifestaciones del presidente producen irónicas sonrisas en las oposiciones.

Chamberlain continúa diciendo: "No digo que la acción del Gobierno italiano, en ese aspecto, me haya parecido satisfactoria; pero yo me ocupo del porvenir y no del pasado".

Declara que sólo busca el apaciguamiento general de Europa, pues su paz depende de cuatro principales potencias: Alemania, Italia, Francia e Inglaterra.

Afirma que Francia no debe temer por la dimisión de Eden, que no significa cambio alguno en la política de estrecha amistad que une a los dos países.

Chamberlain termina diciendo que el objetivo esencial de la política exterior del Gobierno inglés es el arreglo de las divergencias que existen entre esas cuatro grandes potencias de la Europa occidental, que "salvarán la paz de Europa por una generación". (Fabra.)

(Pasa a la cuarta plana, segunda columna.)

El camarada Fedco, primer jefe del Ejército rojo

Moscú, 21.—Con motivo del vigésimo aniversario del Ejército rojo, el Consejo de Comisarios del Pueblo de la U. R. S. S. ha concedido al camarada Fedco el título de primer jefe del Ejército rojo. (Fabra.)

Incorporación a filas de las quintas de 1929 y 1940

Harán su presentación los días 1 y 10 de marzo, respectivamente

Barcelona, 22.—En el ministerio de Defensa Nacional han facilitado el texto del siguiente decreto:

"De acuerdo con el Consejo de ministros, y a propuesta del de Defensa Nacional, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se ordena la movilización de todos los oficiales, suboficiales, brigadas, sargentos, cabos y soldados comprendidos en el reemplazo de 1929, bien pertenezcan al cupo de filas, al de instrucción, a servicios auxiliares, al capítulo 17 o a la Escala de complemento o beneficiarios de cualquier clase. Esta movilización alcanzará, asimismo, a los considerados como inútiles totales, quienes se someterán a nuevo reconocimiento, que servirá para determinar si persiste la inutilidad total o procede una nueva certificación con arreglo al último cuadro de inutilidades aprobado por orden ministerial de 28 de mayo de 1937.

Art. 2.º Los individuos pertenecientes al reemplazo de 1940, constituido por quienes hayan cumplido o cumplan los diecinueve años de edad durante el transcurso del año actual, verificarán igualmente su incorporación a filas.

Art. 3.º La concentración comenzará el 1 de marzo próximo para los individuos del reemplazo de 1929, y el 10 del mismo mes para los de 1940, verificándose la misma en los Centros de reclutamiento, Instrucción y movilización más próximos a la residencia actual del recluta.

Art. 4.º Los oficiales, suboficiales, brigadas y sargentos que se movilizarán por el presente decreto quedarán a disposición del subsecretario del Ejército de tierra, Sección de Personal, para su ulterior destino.

Art. 5.º Los individuos del reemplazo de 1929-1940 deberán hacer su presentación con una manta, calzado, plato y cubierto, todo ello en buen estado.

Art. 6.º Por el ministerio de Defensa Nacional se dictarán las disposiciones necesarias para el cumplimiento de este decreto, del que se dará cuenta a las Cortes."

Los círculos de la City siguen opuestos a la concesión de créditos a Italia y Alemania

Londres, 22.—El "Financial News" declara que los círculos de la City siguen siendo opuestos a la concesión de cualquier crédito tanto a Alemania como a Italia mientras estos dos países no den pruebas concretas y categóricas de respetar los compromisos internacionales, políticos y económicos, y agrega: "Hitler, en su discurso, olvidó el régimen de pagos de su deuda exterior."

Unión de Grupos Sindicales Socialistas

NOTA DIRIGIDA A LOS COMITES DE GRUPOS

Reiteradamente vemos publicarse en determinados prensa informaciones relacionadas con acuerdos adoptados por Comités de Enlace entre Grupos Sindicales Socialistas...

Homenaje a Pompeyo Fabra

Barcelona, 22.—Ayer mañana, en la Conferencia de Cultura, se ha celebrado un acto en honor de Pompeyo Fabra, con motivo de haber cumplido setenta años...

CARTELERAS PARA MAÑANA

TEATROS

ALCAZAR.—3.30: El café de las mujeres malas (creación de Tarsila Grillo).

CINES

ACTUALIDADES.—Desde las 11, 12 y 13: El mundo es suyo (11); La batalla de los caballos (12); Casa profeta (13).

Distribución de los créditos para el primer trimestre de 1938 a Consejos Provinciales y Jefaturas de Obras Públicas

Barcelona, 22.—El ministro de Comunicaciones despachó con el titular general de Carreteras, fijando la distribución de los créditos presupuestados para el primer trimestre del presente año...

VIDA OBRERA

ASAMBLAS Y REUNIONES

Asociación General de Actores de España (U. G. T.).—Se convoca a junta general extraordinaria, que se celebrará los días 24 y 25 del mes de la fecha en el Ateneo Científico y Literario...

Después de una resistencia heroica y ceder terreno palmo a palmo, cuando al invasor cuantiosas bajas, nuestras tropas abandonaron Teruel

Donde no hemodejado hombres, armas, municiones ni víveres

La Gloriosa tuvna de sus más heroicas jornadas y derriboce aviones extranjeros

¿Por qué no la celebran en Madrid?

¿No lo sabían ustedes? La Asociación de la Prensa de Madrid ha celebrado su fiesta anual. Pero no ha sido en Madrid, sino en San Sebastián.

Reunión de la Ejecutiva de la Federación Nacional de la Edificación

Se acordó pedir a la Federación Nacional de Francia intensifique la ayuda a España

Bajo la presidencia del compañero Antonio Gancedo se ha reunido la Comisión Ejecutiva de la Federación Nacional de la Edificación...

Partido Comunista

Fracciones que se reunirán en el domicilio de la calle de Los Madrazo, 34.

ADMINISTRACIÓN DE RENTAS

Públicas de la provincia de Madrid

Beneficios extraordinarios de guerra

Con referencia al aviso de esta Administración, publicado hace pocos días relativo a los concedidos beneficios extraordinarios...

SE FIJA PRECIO DE TASA PARA EL BICARBONATO

No superior a 75 céntimos los cien gramos

Barcelona, 22.—La Inspección General de Industrias Químico-farmacéuticas de la Subsecretaría de Sanidad, en uso de las facultades que le confiere el decreto de 30 de agosto último...

MAQUINAS DE ESCRIBIR

MAQUINAS ROYAL

MAQUINAS DE ESCRIBIR

PAPERERIA F. DELGADO TENA

GOYA, 21 Teléfono 58656

Continúan los trabajos de la Conferencia provincial del Partido Comunista de Valencia

Valencia, 22.—Ha proseguido sus tareas la Conferencia provincial del Partido Comunista, con intervención de representantes de los comités de provincias...

Fascistas, boicottadores del régimen, acaparadores y otra gente indeseable detenida por la Policía

La Policía madrileña ha detenido en estos últimos días a varios elementos que realizaban actos encaminados a boicotear el régimen constituido.

Commemoración del XX aniversario del Ejército rojo

La Comisión Ejecutiva nacional de la Asociación de Amigos de la Unión Soviética de España ha hecho público un manifiesto dedicado al 23 de febrero...

Delegación de Sanidad

Sellado de recetas de alimentación

Lista de los médicos que no han cumplido lo ordenado para reglamentar la concesión de recetas de alimentación para enfermos.

Ha fallecido el popular industrial madrileño Sixto

La capital de España contaba todavía con uno de sus más típicos representantes en el aspecto popular y castizo: Sixto Fernández Ruiz, amigo de literatos y periodistas.

Nuevo horario en los establecimientos de comestibles

Las secciones de estos gremios de U. G. T. y C. N. T., ponen en conocimiento de todos sus afiliados que, a partir de la publicación de la presente nota...

¡A muerte los traidores!

Diez años de internamiento por derrotista

Murcia, 22.—Ha comenzado a actuar el Tribunal que ha de entender en los delitos de alta traición y espionaje.

El alcalde de Madrid visita al Subsecretario de la Sanidad

Barcelona, 22.—Ha visitado al Subsecretario de la Presidencia el alcalde de Madrid, Camarada Henche.

Subsecretaría de Sanidad

Concurso para cubrir 25 plazas de alumnas puericultoras

Esta Subsecretaría convoca a un concurso para cubrir 25 plazas de alumnas de un curso de enfermeras puericultoras en la Escuela Nacional de Madrid.

1.500 plazas de alumnos en la Escuela Popular de Guerra

Barcelona, 22.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa" de ayer publica, entre otras, la siguiente circular:

Asociación de Amigos de la Unión Soviética

El grupo Hans Beimler de esta Asociación celebrará una velada en el Combarado de las Brigadas Internacionales mañana.

CONSEJO MUNICIPAL

Se perseguirá inflexiblemente a quienes destruyen los árboles de la capital

La Alcaldía, en obligado cumplimiento de un deber, que emana de su mandato, hace saber al vecindario madrileño:

Comienza en Barcelona la actuación de los Tribunales de Subsistencias

Barcelona, 22.—Han comenzado a actuar los Tribunales de Subsistencias y Precios Indebidos, que entenderán en estos delitos que hasta ahora han sido juzgados por los Tribunales de Urgencia.

El alcalde de Madrid visita al Subsecretario de la Sanidad

Barcelona, 22.—Ha visitado al Subsecretario de la Presidencia el alcalde de Madrid, Camarada Henche.

Arbitrio sobre anuncios

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes por el arbitrio sobre anuncios que ha quedado abierta la recaudación voluntaria de los recibos correspondientes al primer trimestre del actual ejercicio.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

La brigada de aviación facilitó la siguiente nota al Ministerio de Defensa Nacional:

Ha fallecido en Castellón el veterano periodista José Castell Tárrega

Castellón, 22.—A la edad de setenta y tres años ha fallecido en Castellón el periodista José Castell Tárrega, fundador del periódico local "Heraldo de Castellón".

Consejo Municipal de Vallecas

En el "Boletín Oficial de la Provincia" fecha del 8 del actual se anuncia concurso por espacio de treinta días, bajo las condiciones que se indican, para cubrir interinamente la plaza de secretario de esta Corporación Municipal.

Creación de la oficina técnica de la Subsecretaría de Obras Públicas

Barcelona, 22.—La "Gaceta" de ayer publica, entre otras, un orden del ministerio de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas creando con carácter eventual la oficina técnica de la Subsecretaría de Obras Públicas.

CONSEJO MUNICIPAL

Se perseguirá inflexiblemente a quienes destruyen los árboles de la capital

La Alcaldía, en obligado cumplimiento de un deber, que emana de su mandato, hace saber al vecindario madrileño:

Comienza en Barcelona la actuación de los Tribunales de Subsistencias

Barcelona, 22.—Han comenzado a actuar los Tribunales de Subsistencias y Precios Indebidos, que entenderán en estos delitos que hasta ahora han sido juzgados por los Tribunales de Urgencia.

El alcalde de Madrid visita al Subsecretario de la Sanidad

Barcelona, 22.—Ha visitado al Subsecretario de la Presidencia el alcalde de Madrid, Camarada Henche.

Arbitrio sobre anuncios

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes por el arbitrio sobre anuncios que ha quedado abierta la recaudación voluntaria de los recibos correspondientes al primer trimestre del actual ejercicio.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

La brigada de aviación facilitó la siguiente nota al Ministerio de Defensa Nacional:

Ha fallecido en Castellón el veterano periodista José Castell Tárrega

Castellón, 22.—A la edad de setenta y tres años ha fallecido en Castellón el periodista José Castell Tárrega, fundador del periódico local "Heraldo de Castellón".

Consejo Municipal de Vallecas

En el "Boletín Oficial de la Provincia" fecha del 8 del actual se anuncia concurso por espacio de treinta días, bajo las condiciones que se indican, para cubrir interinamente la plaza de secretario de esta Corporación Municipal.

Creación de la oficina técnica de la Subsecretaría de Obras Públicas

Barcelona, 22.—La "Gaceta" de ayer publica, entre otras, un orden del ministerio de Comunicaciones, Transportes y Obras Públicas creando con carácter eventual la oficina técnica de la Subsecretaría de Obras Públicas.

Teatro Latina Teatro Ascaso Mi Carmen Pepa y Concha Máquinas de escribir

Parece que Inglaterra e Italia han llegado a un acuerdo en relación con la retirada de voluntarios

La cifra fijada se aproxima a un 65 por 100 por ambas partes

Terminada la evacuación, Inglaterra reconocerá a Franco el derecho de beligerancia

Londres, 21.—Se cree saber que el Gobierno italiano ha aceptado las proposiciones que le sometió hace días el británico referentes a la retirada de voluntarios y al envío de Comisiones a España. La entrevista del viernes último entre Chamberlain, Eden y Grandi sirvió, al parecer, para enterar a este último de que en caso de ser aceptadas esas proposiciones podrían entablarse las conversaciones con Roma. El Gobierno italiano deliberó sobre esta cuestión el sábado por la mañana y dió a conocer su aprobación, que ha sido comunicada por Grandi al Gobierno inglés esta mañana. (Fabra.)

Eden ha dimitido por estimar insuficiente garantía la aceptación por Italia de las proposiciones inglesas

Londres, 21.—Conviene recordar que las proposiciones transaccionales sometidas por Inglaterra a Italia para la retirada de voluntarios y el envío de Comisiones a España comprendían, según una personalidad bien informada, los siguientes puntos: Las cifras de retirada de voluntarios serían fijadas de común acuerdo para cada una de las partes combatientes, y al ser alcanzadas estas cifras acarrearían automáticamente el reconocimiento de los derechos de beligerancia. Se cree que las cifras en cuestión alcanzarían un tanto por ciento cercano al 65 del número total de voluntarios extranjeros por ambas partes a base de las informaciones que poseen en la actualidad los servicios británicos. La retirada sería escalonada en varias semanas, quedando entendido que la evacuación de la cifra mínima prevista debería ser completada en un plazo que, según se cree, se acerca a los tres meses después de comenzadas dichas retiradas. Entonces serían reconocidos los derechos de beligerancia. Se concedería una "prima" a la aceleración de la retirada, en el sentido de que si una de las partes completase la retirada mínima prevista antes del plazo fijado serían reconocidos inmediatamente los derechos de beligerancia. Parece ser que el señor Eden no ha estimado suficiente garantía para la liquidación de la cuestión española y para entablar negociaciones con Italia la aceptación de las proposiciones británicas y que tampoco ha estado de acuerdo con algunos de los procedimientos adoptados.

EL DEBATE DE AYER EN LA CAMARA DE LOS COMUNES

INTERVENCION DEL JEFE DE LA OPOSICION

"El Gobierno ha traicionado la causa de la paz y la seguridad"

(Viene de la página 1.ª)

Después de hablar el jefe del Gobierno, lo hizo el jefe de la oposición laborista, Attlee.

Con una energía desacomunada comienza por afirmar su simpatía por Eden, que parece ser—dijo—el único ministro del Gobierno británico que se ha acordado de la política electoral, que permitió al Gobierno nacional conservar la mayoría.

Con la aprobación de toda la oposición de la Cámara pide a Attlee que el sucesor de Eden sea, por lo menos, un miembro de los Comunes.

Considera que la actual posición de Italia es más incierta que nunca y juzga la posición de Chamberlain como "la rendición de la mayor potencia del mundo ante el más débil de los dictadores".

Pasa revista a las razones que existen para dudar de la potencia italiana, que son: la agitación en Etiopía, las dificultades en España, el continuo descontento en el interior del país, las deudas, que no paga, y, por último, el debilitamiento del eje Berlín-Roma por la acción de Hitler en Austria.

Attlee añade: "Y precisamente en este momento es cuando el jefe del Gobierno llega, sombrero en mano, a implorar un acuerdo. Se olvida de todo y ya no hay condiciones. Todo lo más que se ha logrado—sigue diciendo Attlee—es la palabra de Mussolini, y no sabemos tampoco si el Gobierno francés ha sido consultado.

Agrega que la actitud de Chamberlain se reflejará en la ayuda que Mussolini presta a los rebeldes y que tendrá consecuencias desastrosas en el mundo entero.

Asegura que el Gobierno ha traicionado la causa de la paz y la seguridad del país.

La oposición liberal dice que la dimisión de Eden es un siniestro presagio

En nombre de la oposición liberal interviene después Archibald Sinclair, que defiende la política de Eden, y añade que la dimisión de éste se considera como un siniestro presagio para los pueblos de Europa y del mundo entero. Dimisión que ha debilitado enormemente a la Gran Bretaña y a la causa de la libertad en una hora peligrosa.

Después habla el diputado laborista Henderson, atacando con calor la política de Chamberlain. También interviene el diputado laborista Sellenger, quien subrayó los peligros de una diplomacia capaz de romper la entente francobritánica.

Seguidamente habló el laborista nacional Harold Nicholson, quien hizo una breve intervención a favor de la política de Eden y para poner en guardia a la Cámara sobre una negociación con Italia, y agregó—advirtiendo que hablaba en nombre propio y sin el apoyo de su partido—que recordaba en estos momentos la experiencia de 1914.

OTROS ORADORES

El general Spear: "Alguien está siendo engañado. ¿Quién? El jefe del Gobierno".

Después de Nicholson intervinieron varios oradores, entre ellos tres diputados conservadores, que defendieron el criterio del señor Eden.

El mayor Hills declaró que ha recibido numerosos telegramas de sus electores pidiéndole que defendiera en la Cámara al señor Eden.

El laborista camarada Flecher dice que Mussolini ha sido engañado por Hitler y que el dictador italiano verá muy pronto al Ejército alemán en el Tirolo y en el Brennero.

El general Spear dice que el discurso de Hitler ha sido pronunciado después de haber recibido el embajador italiano en Londres, Grandi, instrucciones de su Gobierno. El acuerdo de los dos dictadores es evidente. Alguien está siendo engañado: ¿quién?, pregunta el orador, y los diputados laboristas contestan: "El jefe del Gobierno".

El diputado laborista Grenfield resume los argumentos de la oposición y expresa la esperanza de que Chamberlain no emprenderá un pacto a cuatro que excluya a otras naciones, cosa que sería contraria a la Sociedad de las Naciones.

"No estamos dispuestos a hacer una paz a cualquier precio", resumió Chamberlain

El señor Chamberlain vuelve a intervenir, y dice que no es cuestión de comprometerse a aceptar por anticipado lo que Italia pueda decir. Recuerda que especificó a Grandi las condiciones esenciales, sin cuyo cumplimiento no se llegará a ningún acuerdo. Entre otras condiciones figura el acuerdo sobre España, y dice:

"No estamos dispuestos a hacer una paz a cualquier precio. España, el pueblo español, tiene que quedar libre para resolver su destino como él considere oportuno. En mi primera intervención no quise hablar de Pacto de Cuatro. Quise simplemente decir que si las demás potencias pueden resolver sus discrepancias, se habría dado un paso considerable hacia la paz futura. Sólo se trata de celebrar conversaciones con Italia, pero no todavía el acuerdo. Luego, el acuerdo. Pero ese acuerdo no significa una entente. Fueren cuales fueren las condiciones impuestas por otro país. Se trata de un acuerdo que puede ser aceptado por nosotros y obtenido por lo menos las condiciones que ya he especificado."

El debate se suspendió a las once de la noche.

Mañana por la noche se votará la moción de censura

El miércoles por la noche se votará la moción de censura presentada por los laboristas. En esta moción se dice lo siguiente: "La Cámara lamenta las circunstancias por las cuales Eden se ha visto obligado a presentar su dimisión y manifiesta que no tienen ninguna confianza en el modo de dirigir la política extranjera por los actuales consejeros de S. M." (Fabra.)

Incidentes en los pasillos

Londres, 21.—Poco antes de terminar la sesión se registraron en los pasillos de los Comunes algunos incidentes.

Unos doscientos jóvenes de ambos sexos penetraron en el edificio y, después de preguntar a diferentes diputados sobre el curso de los debates, se manifestaron a favor de Eden, lanzando gritos de "que dimita Chamberlain".

Rápidamente intervinieron los agentes de la Policía, que expulsaron a los manifestantes del edificio de la Cámara. (Fabra.)

COMENTARIOS de la Prensa inglesa y francesa

París, 22.—La prensa sigue comentando la cuestión europea tal y como se plantea después del discurso de Hitler y de la dimisión de Eden.

"L'Epoque" dice: "El amo de

Europa ha anunciado su voluntad de hacerse el amo de Europa. Nunca fué tan grande el riesgo de guerra como después de esta "declaración de paz". Tenemos a seguridad de que Hitler, envalentonado por su éxito, va a intervenir próximamente en Europa central. Estamos en vísperas de una prueba de fuerza decisiva para Europa y la civilización. Si cedemos quedará constituido el "mittel Europa".

Un hombre de Estado inglés ha comprendido la situación: Eden. Decidido e inteligente, Eden parecía tener talla suficiente para denunciar el peligro alemán a su pueblo y capaz de oponerse a las empresas del hitlerismo invasor y conquistador en plena paz. La dimisión de Eden es una victoria para Berlín. ¿Quiere ello decir que Inglaterra "nos deje caer"? No. Pero aplazará aún más el resurgimiento que se impone a las naciones occidentales que quieren escapar a la derrota y a la esclavitud.

Esto es lo que significa la retirada de Eden, y el tiempo perdido es grave cuando este tiempo nos es medido con tanta estrechez."

"Le Figaro" dice: "Tenemos confianza en la lealtad de Chamberlain y Lord Halifax. Deseamos relaciones amistosas con Italia y de vecindad honrada y tranquila con Alemania. Queremos que la independencia de España sea asegurada sin injerencia extranjera de ningún género. En todos estos puntos estamos de acuerdo con Londres; pero también queremos que el Estatuto europeo permanezca intacto, y si se cree que sobre esto la política francesa ha variado, se equivocan."

Moscú, 21.—Los periódicos soviéticos no han publicado el texto del discurso pronunciado ayer por Hitler, ni han hecho comentarios al mismo.

En cambio, la dimisión de Eden ha sido considerada en Moscú como un importantísimo acontecimiento internacional.

La prensa soviética estima que su marcha marca una nueva orientación para la política exterior del Gobierno inglés, que, de continuar, producirá, fatalmente, la capitulación completa de la Gran Bretaña ante alemanes e italianos.

Se pone de relieve, por otra parte, que las conversaciones angloitalianas referentes al reconocimiento de la conquista de Abisinia y retirada de los voluntarios que combaten España e harán, de ese modo, por fuera de la Sociedad de las Naciones, a la que nadie piensa tampoco dirigirse con motivo de la cuestión austriaca. (Fabra.)

Reserva en los círculos políticos franceses

París, 21.—En general, todos los elementos políticos se muestran muy reservados sobre los resultados de la actual situación política inglesa, hasta conocer el fin de los debates que se desarrollan en la Cámara de los Comunes.

Los socialistas y radicales socialistas se lamentan unánimemente de la dimisión de Eden y dudan de que el Gobierno inglés logre en Roma otra cosa que seguridades bastante vagas, a cambio de importantes concesiones.

Con respecto a la nueva orientación que emprenderá Londres, existen diferencias de opinión. Muchos diputados estiman que se debería volver a estudiar la política de la no intervención en España y buscar un refuerzo del pacto francosoviético, apoyo que pudiera restablecer el equilibrio de las fuerzas en Europa central, como asimismo desearían que la colaboración gubernamental se

LEED "CLARIDAD"

"L'Œuvre" escribe: "Chamberlain tuvo mucho éxito asegurando a Francia la indefectible amistad británica. Nadie lo duda; pero ¿es respetar plenamente esta amistad ahogar a la República española, lo que supone para Francia la obligación de defender una cuarta frontera? Desinteresarse de la expansión alemana en Europa central, ¿es respetar esta amistad?" (Fabra.)

Londres, 22.—La prensa comenta la sesión de la Cámara de ayer y, naturalmente, los periódicos conservadores apoyan a Chamberlain, aunque sin dejar de reconocer la valía de Eden.

El "Times" dice que la dimisión se ha producido más bien por una discrepancia personal, y termina manifestando que ello no producirá cambio de principio en la política exterior de Inglaterra y que Eden volverá un día a un puesto muy alto. Tal vez el más alto de la dirección del Gobierno.

El "Manchester Guardian" dice que la dimisión ha producido alegría en Roma y Berlín, mientras que las naciones pequeñas de Europa central y oriental se sienten próximas a la desesperanza.

En cuanto a las conversaciones angloitalianas, dice que Italia hará concesiones sin realidad. Prometerá lo que ha prometido ya cien veces ante el Comité de No intervención; incluso—dice—llegará a retirar sus voluntarios de España. Pero esta cuestión no tiene hoy la misma importancia que antes, ya que esta retirada supone el reconocimiento de la beligerancia y hará mayor aún la intervención italoalemana.

Las conversaciones y negociaciones darán a Alemania e Italia el tiempo que necesitan para acabar las dos hegemonías: una en el Mediterráneo y la otra en Europa central.

Chamberlain acaba de demostrar una simpleza que no era de esperar en un hombre de realidades como él. Ha declarado que no negocia bajo una amenaza, pues no hay amenaza en la carta de Mussolini. Entendido. ¿Pero está tan ciego que no ve la amenaza de las tropas y aviones italianos de España y de los contratorpederos y submarinos de la base de Mallorca?

En cuanto a la visita de Halifax a Berlín, Chamberlain ha dicho que era un primer paso para explorar el terreno. ¿Qué quiere decir? Será preciso mandarle el Libro Azul para que vea los perseverantes e inútiles esfuerzos hechos por Eden y otros para que Alemania discuta los pactos occidentales, orientales, militares o aéreos. (Fabra.)

ANTE LA DIMISION DE EDEN

En Moscú se la considera un importantísimo acontecimiento internacional

Moscú, 21.—Los periódicos soviéticos no han publicado el texto del discurso pronunciado ayer por Hitler, ni han hecho comentarios al mismo.

En cambio, la dimisión de Eden ha sido considerada en Moscú como un importantísimo acontecimiento internacional.

La prensa soviética estima que su marcha marca una nueva orientación para la política exterior del Gobierno inglés, que, de continuar, producirá, fatalmente, la capitulación completa de la Gran Bretaña ante alemanes e italianos.

Se pone de relieve, por otra parte, que las conversaciones angloitalianas referentes al reconocimiento de la conquista de Abisinia y retirada de los voluntarios que combaten España e harán, de ese modo, por fuera de la Sociedad de las Naciones, a la que nadie piensa tampoco dirigirse con motivo de la cuestión austriaca. (Fabra.)

Moscú, 21.—Los periódicos soviéticos no han publicado el texto del discurso pronunciado ayer por Hitler, ni han hecho comentarios al mismo.

Chamberlain, ministro interino de Negocios

Londres, 22.—En los pasillos de la Cámara se considera que el sucesor de Lord Cranborne será el actual secretario de Comercio Exterior, señor Hudson.

También se cree que Chamberlain asumirá las funciones de ministro de Negocios Extranjeros.

Hoy no se publican "La Voz" ni "Informaciones"

"La Voz" e "Informaciones" no salen esta tarde por falta de papel.

El sorteo de la Lotería celebrado ayer

Barcelona, 22.—Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional:
Primero, 32.726, Barcelona.
Segundo, 29.993, Barcelona.
Tercero, 31.202, Castellón.
Cuartos, 32.211, Madrid; 14.810, reserva; 23.150, reserva; 32.994, Barcelona; 16.609, Valencia; 33.778, Barcelona; 14.345, Barcelona; 19.867, Madrid; 25.276, reserva; 30.840, Valencia. (Fabra.)

Pequeño incendio a bordo del acorazado francés "Strasburgo"

París, 21.—El ministerio de Marina comunica que a bordo del acorazado "Strasburgo" se produjo un conato de incendio en Saint-Nazaire.
El fuego, rápidamente sofocado, y los daños materiales son insignificantes. Tampoco ha habido desgracias personales.

Detención de setenta agitadores "nazis" en Budapest

Budapest, 22.—La Policía húngara ha detenido a setenta agitadores "nazis", que han ingresado en la cárcel. Entre los detenidos figura el comandante Szalassy, el conde Szechemly y otros varios jefes de dicho partido. (Fabra.)

Un aviso del Círculo Socialista del Norte

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Círculo que pertenezcan a la Agrupación Socialista Madrileña se pasen por la Secretaría de este Comité hoy martes y mañana miércoles, de siete de la tarde en adelante, para enterarse de un asunto que les interesa.

Juan Sánchez Moñino

En el frente de Extremadura ha caído Juan Sánchez Moñino, teniente de la tercera compañía del 250 batallón de la 63 brigada mixta. Era uno de los mejores dirigentes de la juventud de Navalmillar de Pola (Badajoz).

Un llamamiento al pueblo inglés

Londres, 21.—El Consejo de Acción por la Paz y Reconstrucción ha lanzado un llamamiento al pueblo inglés para que se reclame la vuelta de Eden al Gobierno y se restablezca la política exterior que él preconiza. (Fabra.)